

# わとうと 和をもって貴しとなす

## 一年間、一緒に過ごせて本当に楽しかったです

パリ日本人学校  
小学部 5年1組  
学級通信 No.40  
令和7年3月14日  
担任 塚本 壮人



[parinichi.tsukamoto@gmail.com](mailto:parinichi.tsukamoto@gmail.com)

4月から始まってもう一年が経ちました。初めは驚くことが多いクラスでした。宿題を提出しない人が多い、授業中に関係なく立ち歩き、友達と話し始めるし、ノートは取らない。など、癖が強いクラスやなー！笑。とっていました。授業をしてみるとこの視点から質問してくるかー。発想面白いな。と思える素晴らしい考え方を持った児童ばかりでした。しかし、四則計算や学習の基礎が抜けている子どもたちがおり、筆算のやり方はバラバラ、意味が分からず小数点の移動をしていたり、なんとなく出来ている。といった感じが多く、案の定CRT検査では算数に関して数値があまりよくなく、学力の差が凄く開いた状態でした。

子どもたちや保護者から「去年は授業をしてもらっていないから分からない。」「自分たちで教え合っていた。」ということをお話を聞きました。あの立ち歩きは授業規律が無いわけではなく、自分たちで考えるために話合っていたし、教え合うために立ち歩いていたのか。ということに気が付きました。

子どもたちに学校での学習にはあまり期待していません。家や通信教材で勉強してるから、大丈夫です。と思われていたら自分たちがここにきた意味がないと思い、子どもたちが勉強して分かるとおもしろい、楽しいと思ってもらえるように教材研究に力を入れました。私自身も教えたことを直ぐに吸収し、次は何を教えてくれるのかという視線を向けてくれる子どもたちに出会ったことが本当に楽しくて、毎日が楽しかったです。その中で「先生の授業分かりやす」「授業が面白い」と児童が出て、気が付くと自分の担当教科以外でも5年生は真面目で頑張る子が多いからやり易いとは伝えてもらうことが多くなりました。来年度は学校の顔としてパリ日小学部を引っ張っていく存在として頑張ってもらいたいと思います。

### 5-1のみんなへ

3学期は縦割り遊び、6年生を送る会、卒業式準備など学校の代表として頑張ってくれました。本当に頼もしいかったです。最後の一週間とお楽しみ会を体調不良で欠席してしまいごめんなさい。この埋め合わせは日本での同窓会でします。声をかけてくださいね。

来年度はパリ日を背負って頑張ってください。いつまでも応援しています。

### 保護者の皆様

本年度も、保護者の皆さまには多大なるご支援をいただき、誠にありがとうございました。お子さまの成長を共に見守ることができ、大変嬉しく思っております。これからもお子さまたちの未来を共に支えていければと思います。ありがとうございました。

○次の登校は4/8（火）になります。下校バスは12:00です。

- 1限 始業式 2限 学活 3限 学活
- ・持ち物  
上靴、筆記用具、連絡帳です。



## 3学期 写真共有



※写真共有は3月31日までとなります。よろしくお願いたします。